MEDICINA NATURISTA

2018; Vol. 12 · N° 2 - I.S.S.N.: 1576-3080

Cartas al Director

Alerta sobre la situación de la medicinas tradicionales en España

Francisco Tomás Verdú Vicente

francisco.verdu@uv.es

Recibido: 1/6/2018 Aceptado: 22/6/2018



Motivos de alerta para la OMC (organización médica colegial), responsables políticos de la sanidad en España, medios de comunicación y a la ciudadanía en general

Palabras clave: medicinas complementarias, medicinas tradicionales.

Alert on the situation of traditional medicines in Spain

ABSTRACT

Reasons for alerting the WTO (collegiate medical organization), health policy makers in Spain, the media and the general public.

Keywords: complementary medicines, traditional medicines.

El motivo de esta carta es el de describir en la medida de lo posible la situación actual de las medicinas tradicionales en España. Hasta hace unos dos años en nuestro país existían cursos de postgrado de medicina naturista y de másters en medicina naturista, homeopatía y acupuntura en distintas universidades españolas. Desde hace casi exactamente este tiempo han ido siendo suprimidos y en este momento no sé si existe alguno en alguna universidad española. ¿A qué se debe esta campaña? ¿Por qué antes las universidades los potenciaban y ahora no? Sin embargo en otros países de Europa dichas disciplinas están altamente reconocidas y especialmente defendidas por la Organización Mundial de la Salud. Entonces ¿por qué en nuestro país se combaten? Mi opinión es sencillamente por desconocimiento. En nuestro país es asombroso ver como se opina de cualquier cosa sin tener los conocimientos apropiados para hacerlo. El Sr. Pedro Duque será un gran astronauta, sabrá mucho de física y de cómo sobrevivir en el espacio, pero me gustaría saber dónde ha estudiado homeopatía y si conoce los estudios revolucionarios y de vanguardia sobre la memoria del agua del premio Nóbel Dr. Luc Montaigner, rehabilitando la figura del Dr. Jacques Benveniste. Hace más de 40 años en la

prestigiosa Enciclopedia Médico-Quirúrgica se le dedicaban dos tomos a la Homeopatía, los mismos que a la Psiquiatría. Y presentaban una abundante bibliografía sobre tesis doctorales realizadas en Francia sobre los efectos demostrados de la homeopatía. Me gustaría saber si la Sra. Ministra de Sanidad Carmen Montón conoce estos trabajos. Y sobre todo hoy en día gracias a internet no hay mas que hacer una búsqueda en Pub-Med o Medline para poder comprobar la gran cantidad de estudios favorables a todas estas disciplinas. Por lo que no queda más remedio que deducir que quien las critica es simplemente por desconocimiento. Obviamente la categoría profesional de quienes han realizado estos estudios es tan válida como las de las personas que opinan en contra o incluso mayor, con la diferencia de que quienes han hecho los estudios sobre estos temas los conocen y quienes los critican no. Es interesante la respuesta que dio Newton a Halley (el descubridor del cometa que lleva su nombre) cuando le increpó: "¿Cómo es que un científico como usted se interese por la astrología?". Y Newton le contestó: "Yo conozco el tema, usted no". Es así de sencillo. Alguien puede ser un genio en su especialidad pero ser un absoluto ignorante en lo que no conoce y eso no le auto-



riza a opinar de una disciplina que no conoce.

Por otra parte, la función de los colegios profesionales como la OMC (Organización Médica Colegial) es la de proteger y respetar a sus miembros y forma parte del código deontológico respetar la integridad y la ética profesional de sus socios en lugar de hacer un informe en contra de estas disciplinas como el que ha realizado el Observatorio de la OMC (1) en contra de lo que proclama la OMS (Organización Mundial de la Salud) (2). Por lo que decir que los homeópatas engañan a la gente es como decir que no es ético y por lo tanto que los homeópatas son inmorales. Esta situación es sencillamente patética. Sobre todo cuando las personas que opinan de este modo no tienen la autoridad científica ni profesional para hacerlo. Los colegios profesionales están para proteger a los profesionales no para decir lo que es ciencia y lo que no es ciencia (3). Eso le corresponde a los organismos universitarios, centros de investigación y sociedades científicas. Hay dos tipos de científicos: los mediocres, que se mantendrían siempre en la misma posición para conservar sus sillones, y los de vanguardia, que son los que ha roto moldes y afortunadamente han pasado a la historia, como Max Planck, Einstein, Newton, Kepler, y otros pocos. Por otra parte, la ciencia no es lo único que mueve el mundo. De hecho el amor y la gula lo mueven mucho más. La medicina es un arte y una ciencia. Llevar y hacer coincidir los dos en la práctica es lo que lleva a la genialidad. Los buenos médicos no son solo los exclusivamente científicos, sino los que son simplemente buenas personas y no atacan a sus compañeros y además de forma injustificada. La bondad tampoco es ciencia y sin embargo más nos vale que el mundo se llene de buenas personas

Hace unos 6 días envié a Avaaz (4) una petición a favor de las medicinas tradicionales (MT), según la terminología que utiliza la OMS para estas disciplinas, y me he encontrado con la sorpresa de que la han firmado ya casi 5200 personas, es decir casi 1000 personas por día. Por eso es muy importante que los ciudadanos elijan lo que quieren para el futuro.

Señores a quienes va dirigida esta carta: pese a quien le pese estas medicinas están reconocidas en Europa y en el mundo en general y cada vez se utilizan más. Y España no se va a quedar atrás. No esperemos otros 40 años para reconocer estas disciplinas, pues en Alemania se utilizaban ya hace unos 40 años o más. Los productos biológicos y ecológicos son mucho mejores que los tratados con fitosanitarios, aunque existan biólogos que los critican porque desconocen simple-

mente su evidente diferencia. La razón se impone a la rutina y lo evidente se abre camino en nuestro país, colaboremos en la medida de nuestras posibilidades.

Afortunadamente recientemente en Canarias se ha conseguido introducir en la sanidad pública muchas de estas disciplinas. Por mi parte hace poco envié un e-mail al Sr. Presidente del Gobierno y asesores para ponerles al corriente de la situación que también expongo en esta carta. Mi preocupación es que la Sra. Carmen Montón intente hacer en España lo que ha hecho en la Comunidad Valenciana, suprimiendo cualquier atisbo de estas medicinas en la sanidad pública. Por mi parte he enviado pacientes con pocos recursos económicos a ambulatorios donde se utilizaba la homeopatía en pediatría y en este momento es imposible gracias a la actuación de la Sra. Carmen Montón. De modo que quien sale perdiendo es el ciudadano de a pie.

Si la OMC, el Ministerio de Sanidad, los medios de comunicación o alguien quiere saber u opinar de estos temas por favor contacten con quienes conocen el tema, como sociedades de homeópatas, acupuntores, la Asociación Española de Médicos Naturistas, la Asociación Europea de Medicina Naturista clásica, la vocalía del Colegio de Médicos de Valencia o con los responsables de la sanidad en Canarias por ejemplo.

A ver si es posible salir de esta situación con algo de sentido común y sumando en lugar de prohibiendo o suprimiendo técnicas ancestrales que pueden colaborar como han venido haciendo hasta ahora en la salud de la Humanidad.

BIBLIOGRAFÍA

1.http://z.dolcarevolucio.cat/web/Observato-rioOMC.pdf (Consultado 24-12-2017).

2.http://apps.who.int/medicinedocs/documents/s21 201es/s21201es.pdf (Consultado 24-12-2017).

3. Verdú V., Francisco. OMS u OMC. Sobre las medicinas tradicionales y complementarias, Medicina naturista, Vol. 12, N° 1, 2018, págs. 40-46.

4.https://secure.avaaz.org/es/petition/Organiza-cion_Medica_Colegial_OMC_de_Espana_Y_ministra_d e_Sanidad_Peticion_a_la_OMC_en_Espana_en_defensa_de_las_medicinas/?ekbDMSab&utm_source=sharetools&utm_medium=email&utm_campaign=petition-53 0524-Organizacion_Medica_Colegial_OMC_de_Espana_Y_ministra_de_Sanidad_Peticion_a_la_OMC_en_Espana_en_defensa_de_las_medicinas&utm_term=bD MSab%2Bes